

## ENCUESTA DE HÁBITOS DEPORTIVOS EN ESPAÑA 2022 BREVE NOTA METODOLÓGICA

El proyecto que se presenta, la **Encuesta de Hábitos Deportivos en España 2022**, incluida en el Plan Estadístico Nacional, es una investigación por muestreo realizada por la División de Estadística y Estudios de la Secretaría General Técnica del Ministerio de Cultura y Deporte junto al Consejo Superior de Deportes dirigida a una muestra de personas de 15 años en adelante. La muestra fue seleccionada por el INE, organismo al que el Ministerio agradece su colaboración. La finalidad del proyecto es proporcionar los principales indicadores relativos a los hábitos y prácticas deportivas de la población residente en España.

La encuesta dota de continuidad al trabajo realizado en ediciones anteriores, debiendo tenerse en cuenta que, en la edición 2020 las circunstancias derivadas del COVID-19 impidieron obtener una parte sustancial de la muestra, por lo que determinados desgloses previstos en el proyecto inicial y disponibles en su edición anterior no pudieron incorporarse, siendo especialmente relevante que no fue posible reflejar desagregaciones por comunidad autónoma. Esta es la razón por la que en esta ocasión se ha acortado el plazo transcurrido entre ediciones consecutivas.

La participación en el ámbito deportivo ha sido investigada como en otras ocasiones en lo relativo al interés en este sector, a la práctica deportiva en diversas modalidades y a la asistencia a espectáculos deportivos, ya sea de forma presencial o por medios audiovisuales. Junto a ello se han investigado los equipamientos deportivos disponibles en el hogar y la vinculación con federaciones o entidades deportivas. Las características de clasificación personal utilizadas son las siguientes: sexo, edad, nivel de estudios y situación personal o profesional. Junto a ello se presentan resultados según la comunidad autónoma y el tamaño del municipio de residencia del individuo.

La recogida de información individual se inició en mayo de 2022 y finalizó en septiembre de 2022. Se utilizó un sistema de recogida mixto: cuestionario en Internet, entrevista telefónica, por videoconferencia, por correo y presencial, alcanzando la recogida telefónica el 56.6% de la muestra obtenida. La tasa de cobertura se ha situado en el 90,1%.

Desde un punto de vista teórico las características esenciales de su diseño muestral fueron las siguientes: El tipo de muestreo era bietápico con estratificación de unidades de primera etapa, considerando cada comunidad autónoma como una población independiente. Las unidades de muestreo de primera etapa fueron las secciones censales y las unidades de segunda etapa la población de 15 años en adelante. Dentro de cada comunidad autónoma se realizó una estratificación de las unidades de primera etapa conforme al tamaño del municipio al que pertenece cada sección. El tamaño de la muestra teórica era de unas 12.000 unidades de segunda etapa e inicialmente el número medio de entrevistas por sección se fijó en 14 considerando razones de coste y eficacia. La afijación teórica de las unidades de segunda etapa en cada una de las distintas comunidades autónomas se realizó mediante un criterio de compromiso entre la afijación uniforme y la proporcional. La afijación de secciones de cada comunidad autónoma en los diversos estratos determinados por el tamaño del municipio se realizó de manera ligeramente superior a la proporcional en aquellos estratos que contienen municipios de mayor tamaño o capitales de provincia.

La selección de la muestra de unidades de primera etapa, secciones censales, se efectuó aplicando muestreo sistemático con arranque aleatorio dentro de cada estrato, asignando una probabilidad de selección proporcional a su tamaño, medido en número de habitantes. Dentro de cada sección la selección de unidades titulares de segunda etapa se realizó con igual probabilidad, también por el método de muestreo sistemático con arranque aleatorio, previa ordenación del fichero por sexo y edad. La selección de la muestra reserva fue realizada en cada estrato de manera similar a la descrita. La selección de la muestra de primera y segunda etapa fue realizada por el INE. Se han utilizado estimadores de razón separados para muestreo estratificado, considerando como variables auxiliares las estimaciones referidas a un momento cercano al periodo de referencia. El estimador final se obtuvo aplicando técnicas de calibrado utilizando como fuente externa las estimaciones de población de cada comunidad autónoma por grupos de edad y sexo. Para la estimación de proporciones se han utilizado estimadores de razón. El error de muestreo final estimado ha sido muy superior al estimado teóricamente y se ha situado en el 1,1% con un nivel de confianza del 95%.

Todas las fases de la encuesta han sido sometidas a controles de calidad, que han afectado al contenido y consistencia de los cuestionarios y a las incidencias producidas a lo largo de los trabajos de campo. Los cuestionarios han sido depurados analizando en los microdatos los valores inválidos o inconsistentes y el comportamiento agregado de algunas variables. Con ello, una vez obtenidos factores de elevación y ajuste, se constituyó el fichero preparado para la explotación de los resultados.

Los resultados finales de la encuesta junto a su metodología están disponibles en [www.culturaydeporte.gob.es](http://www.culturaydeporte.gob.es)